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特集：みんな、今どうしてる？

みんな、今どうしてる？みんな、今どうしてる？

南小

府中小

府中小

次のページから旧高浜、三
村、関川、北小学校の児童
の皆さんへのインタビュー
内容をご紹介します。

南小

旧高浜小
全校児童45人

旧三村小
全校児童48人

旧関川小
全校児童38人

旧北小
全校児童30人

令和６年４月統合の経緯
※全校児童数は令和６年３月時点

全国的な少子化傾向が顕著になって久し
く、石岡市でも、小学校では複式学級が、中
学校では単学級の学年が発生するなど、学校
の小規模化が進んでいます。
　当市では、児童生徒が集団の中で多様な考
えに触れ、認め合い、協力し合い、切磋琢磨す
ることを通じて、一人一人の資質や能力を伸ば
していくという学校の特質を踏まえ、小中学校
では一定の集団規模が確保されていることが望
ましいと考えています。
　このような考えの下、石岡市は令和元年 6

月に石岡市立小中学校統合再編計画（※）を
策定し、令和 6年４月には、高浜・三村・
関川小学校を南小学校へ、北小学校を府中小
学校へ統合しました。
　今回の特集では、統合から約 1年が経過
した現在、閉校となった学校の児童が統合先
の学校でどのような生活を送っているかを取
り上げました。
※石岡市立小中学校統合再編計画
　について詳しくはこちら▶
問 教育総務課学校再編推進室（内線1466）支



特集：みんな、今どうしてる？

南小

仲
間
へ
の
思
い
や
り
の
心
を
育
む

小お

倉ぐ

ら

莉り

な那
さ
ん（
５
年
生
）

浜
小
学
校
の
閉
校
式
で
小
倉
味
噌
店
に
つ
い
て
分
か
り
や

す
く
発
表
し
て
く
れ
た
小
倉
莉
那
さ
ん
。
閉
校
当
時
３
年

生
だ
っ
た
小
倉
さ
ん
は
現
在
、
５
年
生
に
な
り
ま
し
た
。
分
か
り
や

す
く
伝
え
る
こ
と
が
上
手
な
小
倉
さ
ん
は
、
放
送
委
員
会
に
入
り
、

校
内
放
送
な
ど
を
担
当
し
て
い
ま
す
。

４
年
生
の
時
か
ら
、
た
く
さ
ん
の
友
達
に
声
を
掛
け
て
も
ら
っ
た

と
お
話
し
て
く
れ
た
小
倉
さ
ん
の
楽
し
み
は
、
休
み
時
間
に
友
達
と

お
し
ゃ
べ
り
を
楽
し
む
こ
と
で
す
。
教
室
で
泣
い
て
い
る
友
達
が
い

る
と
心
配
し
、
進
ん
で
声
を
掛
け
る
心
優
し
い
小
倉
さ
ん
は
、
南
小

学
校
で
の
学
校
生
活
で
思
い
や
り
の
心
を
育
ん
で
い
ま
す
。

高

①今、一番楽しいことは何ですか？
休み時間に友達とおしゃべりをす
ることです。
②今、一番力を入れていることは

何ですか？
勉強です。５年生になって特に理
科が難しくなったので頑張ってい
ます。

③新しい友達は
できましたか？
４年生のときか
らたくさん声を
掛けてもらいま
した。旧高浜小
の子とも仲良く
しています。

④南小学校に来て一番、
変化したことは何ですか？

クラス替え・席替えがあることで
す。新しい友達ができるので、と
ても楽しみです。
先生が変わることに不安もありま
したが、旧高浜小学校の先生もい
て、今では慣れてきました。

⑤高浜小学校の好きだったところは
何ですか？

全学年と友達になれたことです。
南小学校でも委員会活動やクラブ
活動を通して、他の学年の友達を
たくさん作っていきたいです。

▲小倉 莉那さん（５年生）

▲小倉味噌店について発表する小倉さん（令和６年２月）

昔

▲友達とおしゃべりを楽しむ小倉さん（右から３人目）

今

旧高浜小
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南小

目
標
に
向
か
っ
て
一
生
懸
命
努
力
す
る

浅あ

さ

野の

稟り

ん

さ
ん
（
４
年
生
）

村
小
学
校
の
閉
校
式
で
三
村
囃
子
の
お
か
め
を
披
露
し
て

く
れ
た
浅
野
稟
さ
ん
。
閉
校
当
時
２
年
生
だ
っ
た
浅
野
さ

ん
は
現
在
、４
年
生
に
な
り
ま
し
た
。
明
る
く
元
気
な
浅
野
さ
ん
は
、

習
い
事
の
ダ
ン
ス
を
頑
張
っ
て
お
り
、
８
月
に
行
わ
れ
る
発
表
会
に

向
け
て
練
習
に
取
り
組
ん
で
い
ま
す
。

浅
野
さ
ん
は
、
色
々
な
個
性
や
特
技
を
持
つ
友
達
が
増
え
た
た
め
、

運
動
会
や
休
み
時
間
が
楽
し
い
と
お
話
し
て
く
れ
ま
し
た
。
頑
張
り
屋

の
浅
野
さ
ん
は
、
小
学
校
が
閉
校
に
な
っ
た
後
も
、
三
村
の
お
ま
つ

り
な
ど
の
行
事
に
向
け
て
三
村
囃
子
の
練
習
を
続
け
て
お
り
、
地
域

の
伝
統
文
化
の
担
い
手
と
し
て
も
活
躍
し
て
い
ま
す
。

三

①今、一番楽しいことは何ですか？
休み時間に友達とドッジボールを
することです。

②今、一番力を入れていることは
何ですか？

習い事のダンスです。８月の発表
会に向けて練習を頑張っています。

③新しい友達は
できましたか？
たくさん
できました。

④南小学校に来て一番、
変化したことは何ですか？

人数が増えたことで運動会が楽し
くなりました。
また、色々な友達がいるため、遊
ぶ内容によって友達が変わること
も楽しいです。

⑤三村小学校の好きだったところは
何ですか？

友達や先生との距離が近かったた
め、楽しいことや悔しいことを分
かち合えたことです。
三村囃子は現在も続けており、新し
い仲間も増えました。

▲浅野 稟さん（４年生）

▲三村囃子を披露する浅野さん（令和６年３月・右から２人目）

昔

▲現在、取り組んでいるダンスを披露してくれた浅野さん

今

旧三村小
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旧関川小 南小

新
し
い
友
達
と
の
交
流
を
深
め
る

小お

坂さ

か

部べ

健け

ん

さ
ん（
６
年
生
）

川
小
学
校
で
大
人
形
の
歴
史
や
作
り
方
を
丁
寧
に
教
え
て

く
れ
た
小
坂
部
健
さ
ん
。
閉
校
当
時
４
年
生
だ
っ
た
小
坂

部
さ
ん
は
現
在
、
６
年
生
に
な
り
ま
し
た
。
い
つ
も
礼
儀
正
し
く
、

親
切
な
小
坂
部
さ
ん
は
、
生
活
委
員
会
に
入
り
、
昇
降
口
で
あ
い
さ

つ
運
動
な
ど
を
行
っ
て
い
ま
す
。
関
川
小
学
校
以
外
の
友
達
も
た
く

さ
ん
で
き
、
大
人
数
で
ド
ッ
ジ
ボ
ー
ル
や
鬼
ご
っ
こ
が
で
き
る
こ
と

が
楽
し
い
と
話
し
て
く
れ
ま
し
た
。

自
宅
の
近
く
で
は
近
所
の
人
が
声
を
掛
け
て
く
だ
さ
る
な
ど
、
地

域
の
皆
さ
ん
の
温
か
い
見
守
り
を
感
じ
な
が
ら
、
南
小
学
校
で
学
校

生
活
を
送
っ
て
い
ま
す
。

関

①今、一番楽しいことは何ですか？
休み時間に友達とドッジボールや
鬼ごっこをして遊ぶことです。
②今、一番力を入れていることは

何ですか？
算数の勉強です。算数は少し苦手
なので頑張っています。

③新しい友達は
できましたか？
たくさん
できました。

④南小学校に来て一番、
変化したことは何ですか？

人数が増えたことです。
はじめは緊張しましたが、今では
慣れて楽しいです。

⑤関川小学校の好きだったところは
何ですか？

自然が豊かで、一人一人との関わ
りが深かったことです。
南小学校でもたくさんの友達と関
わっていきたいです。

▲小坂部 健さん（6年生）

▲大人形作りに取り組む小坂部さん（令和５年 10月）

昔

▲友達とドッジボールを楽しむ小坂部さん（右から３人目）

今

特集：みんな、今どうしてる？
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仲
間
と
切
磋
琢
磨
し
、
高
め
合
う

中な

か

む

ら村

和わ

か

な愛
さ
ん（
６
年
生
）

小
学
校
の
「
ふ
れ
あ
い
祭
」
で
プ
ロ
の
管
弦
楽
団
「
茨
城

お
と
の
わ
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
」
の
皆
さ
ん
と
の
合
同
演
奏
を

披
露
し
て
く
れ
た
中
村
和
愛
さ
ん
。
閉
校
当
時
４
年
生
だ
っ
た
中
村

さ
ん
は
現
在
、
６
年
生
に
な
り
ま
し
た
。
心
優
し
く
、
命
を
大
切
に

す
る
中
村
さ
ん
は
、
園
芸・飼
育
委
員
会
に
入
り
、
メ
ダ
カ
、
金
魚
、

う
さ
ぎ
の
飼
育
や
花
壇
の
手
入
れ
な
ど
を
行
っ
て
い
ま
す
。

親
し
み
や
す
い
中
村
さ
ん
が
教
室
に
入
る
と
、
た
く
さ
ん
の
友
達

が
駆
け
寄
っ
て
き
ま
す
。
中
村
さ
ん
は
、勉
強
に
力
を
入
れ
て
お
り
、

こ
れ
か
ら
も
仲
間
と
高
め
合
い
な
が
ら
学
校
生
活
を
送
り
ま
す
。

北

①今、一番楽しいことは何ですか？
同じ目標に向けてお互いを高め合
える友達が増えたことです。

②今、一番力を入れていることは
何ですか？

勉強です。特に算数の図形問題な
どを頑張っています。

③新しい友達は
できましたか？
たくさん
できました。

④府中小学校に来て一番、
変化したことは何ですか？

友達付き合いです。
統合前から府中小学校に通ってい
た子たちが、とてもフレンドリー
に声を掛けてくれて、最初は少し
びっくりしました。

⑤北小学校の好きだったところは　
何ですか？

校舎などの設備がきれいで、使い
やすかったところです。

▲中村 和愛さん（6年生）

▲合同演奏で鉄琴を演奏する中村さん（令和５年 10月・前列左）

昔

▲園芸・飼育委員会の活動で育てた花と中村さん

今

旧北小 府中小

▲合同演奏で鉄琴を演奏する中村さん（令和５年 10月・前列左）

特集：みんな、今どうしてる？
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特集：みんな、今どうしてる？

▶市では、より良い学校運営を行うために、南小学校と府中小学校の３～６年生を対象としたアンケー
トを実施し、学校統合が児童の生活に与えた影響を調査しました。

※選択肢から
１つ選択

※選択肢から
１つ選択

○新しい小学校に通うのは
　楽しいですか？

新しくなった小学校についてのアンケート

○新しい友達はできましたか？

○授業の様子は変わりましたか？○休み時間や放課後の過ごし方
　は変わりましたか？

楽しい
55％

まあ楽しい
26％

あまり楽しくない
３％

ふつう
16％

南小

府中小 楽しい
49％

まあ楽しい
28％

ふつう
16％

あまり
楽しくない
５％

楽しくない
２％

たくさん
できた
69％

まあまあ
できた
25％

あまり
できていない

５％
できていない

１％

府中小

府中小
遊ぶ人数が
増えた
36％

遊びの種類が
増えた９％

友達との
会話が増えた 
37％

変わらない
18％

遊びの種類が
増えた 12％

南小 遊ぶ人数が
増えた
47％

友達との
会話が増えた 
27％

変わらない
14％

南小 授業が
楽しくなった
46％

色々な意見が
出るようになった19％

発表の回数が
増えた10％

発表の回数が
減った7％

変わらない
18％

府中小 授業が
楽しくなった
43％

色々な意見が
出るようになった22％

発表の回数が
増えた12％

発表の回数が
減った５％

変わらない
18％

南小

まあまあ
できた
26％

あまり
できていない

５％
できていない

1％

たくさん
できた
68％
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